

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Mauricio y compañeros mártires.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

De «El Imparcial.»

Barcelona 13 de setiembre (1)

Sr. Director de «El Imparcial.»—Mi estimado amigo: Supongo á nuestros benévolos lectores enterados por el telégrafo de la entusiasta acogida que el rey ha tenido en su escursión á Reus y á todos los demás pueblos que hay entre Tarragona y Vimbodí, en cuya escursión se invirtió el día de ayer, y como por otra parte los periódicos locales habrán llevado á Vd. muchos mas detalles de los que puede recoger un corresponsal que por grande que sea su deseo no puede multiplicarse, omito el referirle pormenores, cuyo interés desaparece hasta cierto punto ante la entrada de S. M. el rey Amadeo I en Barcelona, suceso que amigos y adversarios esperaban con impaciencia justificada.

Y digo que era justificada la impaciencia, porque hasta recorrer las calles de la capital del antiguo Principado, entrar en alguna de sus fábricas, pararse á las puertas de alguno de sus almacenes ó ceder un instante al atractivo que ofrecen á la vista sus lujosos comercios, para convencerse de que es muy legítima la aspiracion de Barcelona para que se la considere como la primera ciudad de España, y se dé, por lo tanto, á sus manifestaciones la importancia que merecen.

Reflexiva, laboriosa é ilustrada, no es Barcelona una de esas poblaciones á quienes se puede entusiasmar más ó menos artificiosamente, ni hacer que abandone sus tareas con facilidad, ni mucho menos presentarle las cosas por el solo lado que le convenga al que se las presenta, no. La metrópoli de nuestro comercio y de nuestra industria sabe casi siempre lo que quiere y lo que no quiere, lo que le daña y lo que le favorece, y así cuando aplaude como cuando murmura ó se queja se dirige á un fin práctico, por más que en ella sea donde hayan intentado hacer más prosélitos algunos soñadores que Vd. y yo conocemos.

Cuando de cuatro y media á cinco, hora á que ya están repartidos los diarios de la tarde, se deje aunque con pena su hermosa Rambla y se engolfe un hombre medianamente observador por sus estrechas calles ó por sus anchurosos mercados, y vea que no hay dueño, ni dependiente de establecimiento ó de taller, chico ó grande, que no tenga en la mano un periódico que lee con cariño, pues apesar de su forma de libro no lo parte, sino que se toma la molestia de ir buscando la paginacion correlativa en el pliego abierto, con lo cual puede aprovecharlo mejor despues de leído, enorgullece el ser periodista, el haber escrito en la prensa de Barcelona, y se mira con respeto á los que tan dignamente emplean un momento de reposo en su ruda faena. Los que así leen periódicos, leen seguramente libros ó tienen propension á leerlos, y los que leen libros y

periódicos, y son además trabajadores, ingeniosos, serios y corteses, están indubablemente destinados á ser buenos ciudadanos.

Tal vez parezca ociosa esta digresion para aquellos que conozcan bien al pueblo que no cesó de admirar, y á quién antes de conocer tenia ya una especialísima simpatía; pero no lo es, seguramente, para los que, sin conocer á Barcelona, sepan que esta ciudad ha hecho á S. M. el rey Amadeo I, yo no sé si la más entusiasta, pero sí la mas digna recepcion de las que hasta ahora ha presenciado durante el viaje régio.

Una hora antes de la anunciada para llegar el rey, quien habia precedido algunas, tuve el gusto de andar á pié todo el trayecto que debia recorrer S. M. Apesar de que los balcones todos estaban colgados, luciendo en ellos sus hechizos las hermosas barcelonesas; apesar de que me impedian el paso las oleadas de gente que se dirigia á los puntos mas inmediatos á la estacion del ferro-carril de Tarragona; apesar que notaba en los semblantes el contento y el regocijo, todo esto no llegaba al entusiasmo, si he de ser tan verídico como Vd. me exigió.

Pero al marcar mi reloj las cuatro y veinte minutos sonó el primer cañonazo con que nuestra escuadra saludaba al jefe del Estado, y un sordo rumor se extendió por aquella muchedumbre, creciendo en intensidad á medida que se acercaba al más elegante que sólido salon preparado á la salida de la estacion por el Ayuntamiento de esta capital para presentar al rey á todas las autoridades, corporaciones y personas notables que habian acudido á recibirle.

Al aparecer S. M. sobre un fogoso corcel negro como el azabache que se encabritaba ensoberbecido, el rumor se convirtió en cariñoso murmullo, y un momento despues, cuando el opuesto ginete hundia en los ijares del indómito bruto sus espuelas de oro convirtiéndole en manso cordero, que comenzó á marchar á corto y acompasado paso, una salva de aplausos y de vivas que ensordecian los aires estalló aquella multitud cortés, respetuosa, pero reflexiva un momento antes. Los barceloneses habian visto al rey y le habian cononocido: aquel monarca jóven, noble y valiente, en cuya mirada tranquila, confiada y generosa se reflejaban la lealtad y la virtud, era un rey digno de ellos, y desde aquel instante las aclamaciones siguieron sin interrumpirse hasta la puerta de la catedral en que fué recibido S. M. por todo el cabildo, cantándose un solemne *Te Deum*.

Al terminarse, y cuando el rey llegaba á la calle de Fernando, hoy de la Libertad, las densas nubes que cubrian el horizonte desde las primeras horas de la tarde comenzaron á verter con violencia el agua que encerraban sus entrañas; pero lo copioso del aguacero no fué bastante para que aquellas 120 mil personas que lucian por lo general sus mejores trajes abandonaran los balcones ó las calles, en las

cuales esperaban el paso del rey, en cuya frente que descubierta se notaba la más grande de las alegrías puede experimentar un buen monarca, lo que produce el ser comprendido y apreciado por un gran pueblo.

Tan luégo como llegó á la capitania general, convertida hoy en palacio, y á donde entró por la puerta que dá al paseo de la Muralla del Mar, comenzó el desfile, y terminado, S. M. entró en sus habitaciones verdaderamente conmovido de la ovacion que le habia tributado la culta y populosa Barcelona, á quien muchos presentaban como el mal escollo, como el gran peligro del viaje régio.

Tres horas despues, á las ocho de la noche, que comenzó serena y tranquila como el día, era materialmente imposible dar un paso por la Rambla y las principales calles de esta ciudad. Tal era la afluencia de gente que transitaba por ellas para ver la espléndida iluminación, que en algunos puntos era verdaderamente artística. En la magnífica plaza Real, que tiene una extensa galería de soportales, se habia festoneado la parte alta de estas con una sencilla y elegante cinta de gas que producía el mejor efecto; el bonito palacio de la Diputacion provincial estaba primorosamente adornado con luces de colores en forma de escudos, imitando incrustaciones de piedras preciosas; y en el centro, bajo un mismo dosel, se habia colocado un busto de D. Amadeo I con esta inscripcion, puesta sobre un trasparente que parecia una preciosa cinta de plata: «A S. M. el rey.»

La iluminación de las Casas consistoriales que están situadas tambien en la plaza de San Jaime, competia en elegancia con la anterior, apareciendo rodeadas todas las cornisas de aquel bello palacio por una inmensa sarta de perlas formadas por laces de gas y bombas de cristal cuajado, leyéndose en dos grandes tarjetones estas dos palabras escritas en letras de oro: «Descentralizacion» «Moralidad.»

Tambien se veian en muchos establecimientos de comercio caprichosas iluminaciones de gas, descolgando en algunas por encima de todos los adornos el nombre de Amadeo I, mientras en casi todos los balcones ardian grandes hachas de cera.

Entretanto el extenso paseo de la Muralla, que forma escuadra con la Rambla, se veia cuajado de gente que victoreaba sin cesar al rey, quien salió á su balcon repetidas veces para contestar á las aclamaciones del pueblo, hasta las doce de la noche en que me retiré de allí para darle á vuelta pluma las anteriores noticias, que podrá Vd. ampliar con los periódicos de esta, que se distinguen en la prensa de provincias y aun en la de Madrid por su esmeradísima confeccion.

Esta es, delineada á grandes rasgos la recepcion que la culta y liberal Barcelona ha hecho á S. M. el rey, y si este tiene motivos para estar satisfecho de los barceloneses, abrigo la seguridad de que es-

tos tambien han de tener motivos para felicitarle de la visita del rey.

Para apreciar á esta ciudad en lo que vale, para conocer cuán dinga es de consideracion, de respecto, de proteccion y de cariño, es preciso verlo, y S. M. que dejando á sus ministros toda la iniciativa que el régimen representativo les concede está dotado de un gran espíritu observador además de la buena estrella que preside sus actos, corresponderá seguramente á las esperanzas que en él cifran los catalanes, que, como ha significado su Ayuntamiento, piden más descentralizacion y moralidad.

Mañana, es decir, hoy 14, pues en esta, ó lo que es lo mismo dentro de tres ó cuatro horas, visitará el rey los establecimientos de beneficencia, yendo sólo en su carruaje sin escolta ni acompañamiento alguno, y á las doce tendrá lugar la recepcion oficial. —E. C.

Noticias Generales.

La cuestion social.—Algunos periódicos de Madrid y de provincias continúan ocupándose de la cuestion social en un sentido que lamentamos, porque lo juzgamos, no sólo infecundo, sino contrario á los fieles que se proponen.

No es armándose en guerra contra las pretensiones de la Internacional; no es concitando á los Gobiernos contra sus ideas, ni predicando una lucha de clases, como se ha de poner término al antagonismo que divide y mantiene en pié la hostilidad existente entre las clases pobres y las acomodadas. No es ciertamente el camino de hacer respetables los intereses de las clases ricas, ni de calmar la sed de bienestar y de justicia que sienten las clases proletarias. Si estas se presentan en ademan hostil quizás porque su ignorancia y sus dolores no le enseñan otras formas, las clases conservadoras no deben imitarlas, en honor á su cultura y al superior sentido que deben imitarlas, en honor á su cultura y al superior sentido que deben traer á esta querrela que mantienen los intereses del trabajo. Lo que estos tiempos piden, lo que exige el derecho y nuestra dignidad prescribe, es hallar soluciones que, sin lastimar los intereses existentes, satisfagan las aspiraciones justas del proletariado, haciendo de este modo el vacío al rededor de la Internacional. Fórmulas de conciliacion entre todos los intereses; ideas que engendren un sentido más humano á las varias relaciones de la vida; pensamientos que establezcan lazos de solidaridad y de amor entre todas las clases, esto, esto es lo que pide á gritos la conciencia pública, esto es lo que demandan de consumo la justicia y el decoro, y no fórmulas absurdas, destinadas á perpetuos odios y ahondar el abismo que separa desgraciadamente á pobres y á ricos.

Nuestros tiempos son superiores á aquellos en que hizo su aparicion en Europa como escuela de Gobierno el socialismo. En la España de 1871 alienta con poderosa vitalidad un espíritu de Justicia y un sentido más humano que el imperante en la Francia de 1848. Difundir este espíritu; establecer lazos de cordialidad entre las personas y las clases, y condenar á los hombres y á las publicaciones que llámanse internacionistas ó conservadores, tiendan á mantener vivas las excisiones de clase y el espíritu de enemistad y de odio que desgraciadamente reina entre algunas, debe ser el fin que se propongan todos cuantos aspiren á que las soluciones que á las cuestiones sociales se presenten, no estén reñidas con la justicia ni con la humanidad.

Las huelgas de obreros.—Se repiten por todas partes con una frecuencia que aflige ciertamente á todos cuantos conocen los inmensos perjuicios que

sufre con ellas la produccion. Hace poco tiempo dimos cuenta á nuestros lectores de las que tuvieron lugar en algunas capitales de provincia.

Igual movimiento cunde por Europa. Segun vemos en los periódicos de Bruselas, se han declarado en completa huelga todos los obreros, pues han tenido que cerrarse todos los talleres, excepto la fábrica de Cosil. En Inglaterra sucede lo mismo: 35,000 obreros del condado de Moumonth, en el país de Galles, amenazan declararse en huelga, si no se les aumenta el salario en un 10 por 100. En otros puntos de Inglaterra ha sido necesario llevar obreros alemanes.

Si se calculase bien cuantas fábricas y talleres podrian montarse con los capitales consumidos en estas paradas de trabajo y con los que dejan de producirse, quizás no serian tan frecuentes.

Atraccion del nuevo régimen.—El estado de cosas creado por la revolucion adquiere cada dia mayor prestigio hasta en el campo de sus enemigos. Hace pocos dias ha jurado la Constitucion casi todo el clero de Toledo. Ayer se presentó al subsecretario del ministerio de la Guerra el Sr. Martinez Tenaquero y prestó juramento de fidelidad al rey y á las leyes. Esperamos que á medida que vayan adquiriendo fuerza y arraigo en el país las instituciones vigentes, irán cediendo ciertas enemistades y reconociéndose por todos la bondad y la justicia de aquellos, así como el incontestable derecho que el país ha tenido para establecerlas.

Por el ministro de la Guerra se remitió ayer al de Hacienda el presupuesto general de dicho departamento; en el cual se han hecho unos nueve millones de reales de economías, además de los diez y ocho millones que se rebajaron, segun tienen conocimiento nuestros lectores.

El personal subalterno de los ramos de correos y telégrafos está de enhorabuena. Segun se dice, las economías que resultan de la nueva organizacion, se hacen únicamente castigando los sueldos de alto personal, refluendo dicha ventaja en el subalterno, cuyas asignaciones se aumentarán en 2,000 rs. por categorías.

Los Emperadores de Austria y Alemania llegaron el 7 á Salzburgo. Hubo una gran comida en el castillo. La «Gaceta de los Estrangeros» dice que se puede considerar como consumada la alianza entre los dos Soberanos. El de Alemania partió el dia 8 para Munich, donde fué saludado por todos los Príncipes de la familia Real de Baviera. Se cree que el Rey Luis irá en breve á Berlin, anunciándose tambien la llegada á la primera de las citadas capitales del Emperador Francisco José.

La agitacion continúa entre los católicos de Prusia, inspirando á la «Correspondencia de Berlin» las siguientes palabras: «Diríase que hay partido tomado en el campo ultramontano; los periódicos jesuitas repiten por do quiera y sin descanso que el Gobierno imperial ha declarado la guerra á los católicos, y que las hostilidades sostenidas por el ultramontanismo desde hace algun tiempo contra el Principe-Canciller son puramente defensivas.» «En primer lugar hay que advertir, dice la mencionada publicacion, que el Gobierno á nadie ha atacado; además no se trata de católicos ni de la Iglesia católica, sino del centro ó del partido clerical de la Cámara, que es un instrumento del jesuitismo.

El Principe-Canciller, cuya benevolencia se extendia á dicho partido clerical ántes que este hiciera patente su hostilidad hácia el nuevo orden de cosas, ha debido sorprenderse al ver que la fraccion del

centro tomó la iniciativa en una lucha tan torpe como inoportuna: sin embargo, al oír á estos inocentes agresores, no parece sino que ellos son víctimas de ataques.»

Hé aquí cómo se expresa la ya referida «Prensa» de Viena acerca de los artículos publicados por los periódicos alemanes con motivo del aniversario de la batalla de Sedan: «Llama la atencion, dice, cuán prudentes, modestos y pacíficos son estos artículos; semejante fenómeno, manifestado á raiz de tan grandes batallas y victorias, no pudo producirse en ningun otro pueblo; prueba evidente que hasta los más extraordinarios sucesos no pueden corromper el carácter alemán, y que ni la pasion de la gloria ni el deseo de conquistas se han aclimatado jamás en Alemania.

Bajo este punto de vista, hay todavía otro hecho quizás más significativo que el lenguaje de la prensa; y es que el aniversario de Sedan fué celebrado únicamente como fiesta pacífica en las iglesias y en los cuarteles. Como se ve, el ciudadano alemán no se entusiasma con recuerdos guerreros.

MAHON.

21 de setiembre de 1871.

Tenemos entendido que los profesores de primera enseñanza de esta ciudad elevaron al Sr. Gobernador de la provincia la oportuna instancia para que, al igual de los maestros de los demás distritos municipales de la isla, se les satisficiera por el Tesoro los haberes que se les adeudan anteriores al presente año; y aquella superior autoridad civil accediendo á tan justa demanda ha ordenado al jefe económico que sean satisfechos dichos atrasos, en razon de no ser equitativo posponer á los solicitantes so pretexto de que el Tesoro tiene créditos pendientes de realizacion contra esta municipalidad.

Por Real orden de 7 de este mes se ha dispuesto que los individuos de clases pasivas cuyo haber anual exceda de 500 pesetas satisfagan en lo sucesivo los derechos establecidos en el art.º 77 del reglamento de 13 de diciembre de 1870 por las certificaciones que para acreditar su existencia les espidan los funcionarios encargados del Registro civil, y que se espidan gratis las de los individuos cuyo haber anual no exceda de aquel tipo.

La Comision permanente de la Diputacion de esta provincia dirige á los Ayuntamientos una orden circular para que ingresen en la depositaria de fondos provinciales el primer trimestre de las respectivas cuotas con que deben contribuir al presupuesto de aquel Cuerpo. Fúndase especialmente la espresada circular en que no se ha recaudado todavía cantidad alguna respectiva á 1871-72, por cuyo motivo se hallan completamente desatendidas las obligaciones del presupuesto vigente devengadas desde 1.º de julio último.

La Administracion económica de la provincia abrió el dia 12 de este mes el pago á las clases pasivas de la mensualidad respectiva á abril último. Suponemos que tambien por la Administracion Depositaria de este partido se satisfará la propia mensualidad á los individuos de dichas clases residentes en esta isla.

CULTO CATOLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles en la Iglesia de San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 19.

De Brneberg en 45 dias berg. aleman Louisa de 213 tons., c. Suik con 10 trips. y tablonas.
 De Grenesbe en 45 dias berg. italiano Victoria de 147 tons., c. don Antonio Cavareso con 9 trips. y carbon.
 De New Port en 21 dias corb. Esperanza de 403 tons., c. don Angel Taboada con 14 trips. y carbon.
 De New Castle 27 dias berg. gol. inglés Rate Talcambe de 194 tons., c. Rent con 8 trips., 2 pas y carbon.
 De idem en 39 dias corb. inglesa Granforde de 345 tons. c. Alemant con 11 trips. y carbon.
 De Swancea en 20 dias gol. id. Moorecambe Beell de 132 tons., c. Lews con 6 trips. y carbon.

Despachados el 20.

Para Palma con efectos y la correspondencia vapor-correo Mahonés de 164 tons., c. don Juan Thomas con 17 trips.
 Para Barcelona con azúcar berg. Pirro de 203 tons., c. don Pablo Guardiola con 13 trips.
 Para Palma con petróleo y duelas berg. Salas de 342 tons., c. don Juan Salas con 16 trips.
 Para Barcelona con carbon barca inglesa Mary Sophia de 478 tons., c. Benejanim George con 12 trips.
 Para Mataró con carbon gol. id. Marta Lloid de 99 ton., c. L. Williams con 4 trips.
 Para Tarragona con carbon vapor id. Fitz Patrick de 589 tons., c. Mr. J. Wilson con 23 trips.
 Para Villanueva corb. francesa Francisco 2.º de 184 toneladas c. Maturin Beven con 9 trips. y carbon.
 Para Barcelona con algodón y otros balandra Quinta de 100 tons., c. don Antonio Mahiquez con 7 trips.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
15	764	27.7	21.7	76		6	so flojo.	9

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 5 h. 47 m. — Pónese á las 5 h. 58 m. de la tarde.
LUNA. — Sale 3 h. 30 m. de la noche. — Pónese á las 12 h. 58 tarde.

CORREO DE AYER.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

Vallecas 16.—Se ha desmentido la noticia de que se trate de enviar al general Córdova de Capitan general á la isla de Cuba.
 El presidente del Senado llegará mañana á Madrid, permanecerá mes y medio en Carabanchel y volverá despues á Lóndres.
 Vallecas 17.—El «Imparcial» dice que habrá de llegar á establecerse en España el impuesto que existe en Inglaterra con el nombre de «income tax» y que se llegará como se llegara á aquello que impone la fuerza de las circunstancias. Invita por lo tanto al ministro de Hacienda á pensarlo bien, ya que, segun parece, ha empezado á ocuparse del presupuesto de ingresos.
 Vallecas 18.
 El ministro de Gracia y Justicia ha salido esta noche para Alhama y regresará á fin de semana.
 Madrid 18.
 Tan numerosa ha sido la concurrencia que se ha

presentado á anticipar los plazos de suscripcion al empréstito que ha sido necesario poner guardias.
 Los conservadores trabajan para dividir á los progresistas confiados que si lo logran ganarán la presidencia del Congreso.
 El señor Sagasta llegará el 23.
 En el consejo se ha tratado de la definitiva nivelacion de los presupuestos.

El «Imparcial» dice que el consejo de ministros ha aprobado los proyectos de economias presentados por el ministro de Hacienda con objeto de reducir el presupuesto de gastos á 2,400 millones de reales. El «Imparcial» añade que puede ya asegurarse terminantemente que dicho presupuesto se presentará á las Córtes reducida á la espresada cifra.

Madrid 19.—Barcelona 19.—Circular.—El presidente del Consejo á los Capitanes generales y Gobernadores civiles y militares:

«S. M. el rey llegó á las 2 de la tarde á Gerona donde ha recibido una ovacion grandísima; además de los habitantes de este punto, habia más de 25.000 personas que de los pueblos de la provincia han acudido con objeto de conocer y aclamar al rey S. M. continúa perfectamente bueno y cada dia mas satisfecho del entusiasmo y cariño que le demuestran en todas partes.»—Es copia.—Barcelona 19 de setiembre de 1871.—El Gobernador, Bernardo Iglesias.

Paris 16.—Se asegura que la mayor comision de la Asamblea encargada de examinar el proyecto de tratado relativo á Alsacia y Lorena es desfavorable á dicho proyecto. M. Thiers ha asistido hoy á la sesion de la comision, y se espera un arreglo. En el caso contrario, si se prolongará la discusion habria sesion suplementaria esta noche ó mañana.

Ayer se publicaron bandos en Lion, Saint Etienne y otras ciudades, mandando á los guardias nacionales entregar las armas en el término de cuarenta y ocho horas.

Segun telegramas de la mañana de hoy, la tranquilidad es completa en todas partes.

Paris 17.—En la sesion que anoche tuvo la Asamblea, la comision propuso que se aprobara el el tratado con Prusia con algunas modificaciones relativamente á las precauciones que deben tomarse contra los fraudes. El gobierno aceptó las modificaciones propuestas, y despues de un discurso de M. Thiers, aprobóse el tratado por 533 votos contra 31.

Paris 18.—Continúa sin resistencia el desarme de la guardia nacional de los departamentos del Ródano y del Loira. Ayer en Saint Etienne ascendian ya á 3,000 los fusiles devueltos. Los partes telegraficos de esta mañana manifiestan que reina completa tranquilidad en Lion y Saint Etienne.

Se han desmentido completamente todos los rumores de modificacion ministerial.
 Desmientese tambien el rumor de una entrevista entre M. Thiers y el príncipe Gortschakoff.
 Créese que se firmará muy en breve el tratado de Prusia cuyas bases aprobó la Asamblea

Vallecas.—Paris 19.—Una carta de Versalles de esta mañana dice que á consecuencia de una indisposicion, el embajador aleman M. d' Arnim no fué ayer á aquel punto. Hoy tendrán una entrevista M. Thiers y M. d' Arnim para ponerse de acuerdo sobre los detalles del tratado. Se asegura que hay completo acuerdo sobre todos los puntos esenciales, y es probable que el tratado quede firmado esta se-

mana.
 Continúa el desarme de la guardia nacional de los departamentos, habiéndose recibido telegramas esta mañana manifestando que reina en todas partes completa tranquilidad.

Queda fijada para mañana la entrega oficial de los fuertes. La evacuacion de los cuatro departamentos próximos á París quedará terminada el 25 del actual.

Turin 19.—Mil personas asistian al banquete de ayer M. de Remusat espresó los sentimientos de amistad de Francia para con Italia y dijo: «Todos somos de raza latina y todos estamos unidos; este el verdadero momento de recordar los lazos de union que nos estrechan.»

El ministro de Francia felicitó á Italia y á su Rey y dijo que la perforacion del Monte Cenis es el camino de la paz. En nombre de Francia y de la Republica brindó por la independenciam de las naciones y por la libertad. (Aplausos.)

El triunfo del partido federalista anti-prusiano en las elecciones para el Reichstadt austriaco ha producido grande impresion.

Los telegramas de Alemania anuncian que las modificaciones introducidas por la Asamblea en el tratado con la Alsacia promoverán dificultades.

Se asegura que las dificultades sobre el tratado con la Prusia son de escasa importancia y que por lo tanto es probable que quede ajustado esta semana.

Los constructores mecánicos se han adherido á las condiciones solicitadas por los obreros, los cuales han vuelto á sus talleres.

M. de Bismark ha regresado á Berlin.

Paris 19.—El señor de Bismark se niega á adherirse el proyecto de tratado aduanero, votado por la Asamblea de Versalles, á causa de la cláusula introducida en el tratado de reciprocidad de las tarifas de Francia respecto de Alemania; á consecuencia de esto la evacuacion se ha suspendido.

El gobernador de Argelia ha sido llamado á Francia.

Marsella 19.—Roma.—El Circulo nacional ha enviado á Garibaldi un escrito con 3,000 firmas invitándole á venir el dia 20. El gobierno quiere impedir las manifestaciones; ha hecho salir de la capital á un escultor prusiano y al redactor de un periódico, y amenaza con espulsar á varios periodistas ó corresponsales extranjeros católicos.

CAMBIOS CORRIENTES EN LA PLAZA DE BARCELONA.

Dia 19 de Setiembre de 1871.

	Desem- Capital. bolsado.	Dinero.	Papel.
	Rs. vn.		
Deuda pública del 3 p. S interior.		30 '65	30'70
Id. id. id. exterior.		35 '25	35'50
Obligaciones del Estado por subvenciones de ferrocarriles.	2000	57'50	58'00
Banco Barcelona.	2000	75p. S	112'50 113'00
Oblig. fer-car. de Zaragoza, emis. Dic. 58 y enero 59 6 p. S.	2000	todo	62'50 62'75
Id. id. del 3 p. S.	2000	todo	31'25 31'50
Id. del fer. car. de Almansa á Valencia y Tarragona, 3 p. S.	1900	todo	20'75 21'00

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldia de Mahon.

Quedando autorizado el Ayuntamiento de mi presidencia en virtud de orden del Sr. Gobernador de esta Provincia fecha 6 del actual, para cobrar los derechos impuestos sobre los artículos de consumo que subsiguen, desde el día 1.º de julio último con arreglo al manifiesto que cada uno de los introductores de dichos artículos tienen presentado al Ayuntamiento, espero que los indicados introductores se presentarán dentro el plazo de tres días en el almacén de D. Antonio Panedas, núm. 37 del Plá de Bajamar, á cuyo cargo está la administración de los derechos espresados, á fin de hacer efectivas las cantidades que por los mismos se adeudan, pues de lo contrario se verá esta Alcaldía en la precisión de dictar medidas coercitivas que desea evitar. Mahon 21 setiembre 1871.—El Alcalde 1.º G. Escudero.

Relacion de los artículos de consumo á que se refiere el anterior edicto:

Arroz; Pimiento; Jamones y embutidos; Tocino salado; Maiz; Habas y habones; Garbanzos; Judias; Cebada; Patatas; Aceite; Vino comun; Id. generoso; Aguardiente de 35 grados; Id. de 24 id. y menos.

Administracion Depositaria de Hacienda pública de Menorca.

Habiendo recibido esta Administracion Depositaria las licencia de arma y caza para el presente año, hace presente á los habitantes de esta isla que necesitan proveerse de esta clase de documentos; que solo se espenden en el estanco de la Plaza de la Arravaleta de esta ciudad previa la autorizacion del Sr. Subgobernador de esta isla y á los precios siguientes:

Las de arma para poblado. 15 pesetas
Idem para despoblado. 5 »
La de caza. 20 »

Mahon á 21 setiembre de 1871. El Administrador Depositario, Francisco Vinent y Vives.

Para vender.

Lo están seis campillos situados en el parage denominado Biniarroca de Bartolomé Mercadal y Pons. Para su ajuste dirigirse calle de Cifuentes n.º 71.

Una galería de fotografía portatil, estilo americano, de 42 palmos de largo por 20 de ancho. Guces de ambos lados hasta el suelo, con muebles maquinarias, y aparato de destilacion.

Se enseñará el arte al comprador si así lo desea. Por mas informes dirigirse al Sr. Bravy, Espartero 16 Mahon.

TARIFA DE LAS FOTOGRAFÍAS

Por medias docenas. 49 rs. vn.
Por docenas. 24 »
Copias á. 2 »

Se tomarán varios muchachos que sean aptos y de confianza para ocuparlos en la reparticion de primeras entregas, venta ambulante de calendarics, folletos, periódicos, etc., etc.—Informarán en esta imprenta, Bastion 39, ó bien Deyá 30.

Se han recibido ejemplares del muy celebrado

ALMANAQUE

DE LOS CHISTES

para el año bisiesto de 1872.

UNA peseta cada ejemplar.—Punto de venta en Mahon: Bastion 39, donde se admiten y sirven con la mayor prontitud posible, comisiones y encargos en todo el ramo de libreria.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

El número XXXII de «La Moda Elegante Ilustrada» publica el siguiente sumario: 4. Grabado de modas.—5. Lambrequin al crochet.—6. Miriñaque de percal y tela de crin.—7. Miriñaque de tela de crin.—8 y 9. Dos esquinas de cenefa de tapiceria.—10. Camisa de dormir para señora.—11. Camisa con canesú bordado.—12. Camisa abrochada en los hombros.—13. Camisa con bordado y encaje.—14. Gorro de dormir con tiras bordadas.—15. Gorro de dormir con rizados.—16. Gorro de dormir.—17. Gorro de dormir guarnecido de encaje.—18. Chabra de Percal.—19. Chabra de algodón cruzado.—20. Peinador de mansuk.—Peinador de percal.—22. Túnica de tela argelina.—23. Túnica de fular.—24. Túnica de tafetan.—25. Túnica de cachemir.—26. Traje de tafetan y gasa granadina.—27. Traje de popelina para paseo.—28 á 34. Trajes de otoño para señoras y niños.—35 y 36. Chaqueta de paño gris.

Explicacion de varios grabados.—Cartas parisienses, por el marqués de Valle-Alegre.—Cantares por don Remigio Caula.—Revista de modas, por la vizcondesa de Castelfido.—Correspondencia, por doña Pilar de Lanuza.—Explicacion del figurin iluminado.—Soluciones.—Anuncios.

Nodrizas.

Hay una, leche de diez dias, que desearia encontrar criatura para amamantar en casa de los padres de la misma. Informarán en esta imprenta.

CALENDARIOS.

CALENDARIOS.

Calendarios.

En esta imprenta se ha recibido un gran surtido de los del célebre Zaragozano Sr. Castillo, los que se espenden al por mayor y menor á precios módicos.

EL OMNIBUS

Almanaque ilustrado para el año bisiesto de

1872.

Se venden en esta Imprenta al precio de **4 Reales el ejemplar.**

ALMANAQUE

HISPANO-AMERICANO

para el año bisiesto de

1872

UNA PESETA UNO.

Véndense en esta imprenta.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un baston con puño de plata se servirá presentarlo en la calle Cos de Gracia núm. 21.

El Milano

DE LOS MARES

novela histórica-maritima original de

D. ALEJANDRO BENISIA.

Consta esta interesantísima publicacion de 2 tomos ilustrados con 22 láminas, cuyo coste total es de 24 reales vellon.—Véndese tambien por tomos y medios tomos á los precios de 12 y 6 rs.

Queda abierta la suscripcion en esta imprenta.

ACREDITADA

COMPOSICION VEGETAL.

para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarro-

llan en ella.

Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del liquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Si á la persona que lo ha de usar no le incomoda, en vez del agua es mejor emplear vino, en cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este liquido. Así lo usaran tambien las personas que tengan flojas las encías ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas empléase el liquido solo, empapando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 3 rs. vn.